

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

**Luis Espinosa Cházaro**

Coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados

- El legislador ha declarado que le gustaría ser el contendiente de la alianza opositora para el Gobierno de la Ciudad de México en 2024.
- Espinosa Cházaro se ha desempeñado como funcionario partidista, del gobierno capitalino, senador y diputado federal en varias legislaturas.



# DeMando IMAN LA BATA LLA

**La contienda por la jefatura de Gobierno cambia constantemente con el panorama político que se vive en el país al igual que lo hacen los aspirantes a este cargo. Conoce quiénes se han unido a la lucha, quiénes se mantienen y quiénes la abandonaron**

**POR DAVID MARTÍNEZ**

@TamarizDavid

**D**urante los últimos días, más personas se han vuelto parte de la contienda por la Jefatura de Gobierno, lo que ha transformado el panorama de cara a las elecciones de 2024.

De igual manera, hay aspirantes que se han bajado de la disputa para ocupar un nuevo cargo público o con el fin de contender por otro puesto de elección popular.

Conoce el panorama político de la Ciudad de México rumbo a los comicios más importantes de la historia.

**Sandra Cuevas Nieves**

Alcaldesa de Cuauhtémoc

- La alcaldesa de Cuauhtémoc confirmó el pasado 14 de agosto que buscará ser candidata a la Jefatura de Gobierno, sin importar el aparente rompimiento que tuvo con la alianza del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y el partido de la Revolución Democrática (PRD) que la llevó al gobierno de la demarcación.
- La mandataria prometió que será una jefa de Gobierno las 24 horas del día y su prioridad será un buen gobierno.



**Kenia López Rabadán**

Senadora por el Partido Acción Nacional

- La senadora panista ha declarado que le gustaría ser la candidata de la oposición al gobierno de la capital.
- Rabadán actualmente es la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Senado de la República, anteriormente fue asambleísta local y funcionaria partidista.





**Lia Limón**  
Alcaldesa de Álvaro Obregón

- > La exfuncionaria federal también ha dicho en espacios informativos que buscará ser la candidata opositora a la jefatura de Gobierno y apenas el 15 de agosto pasado lo confirmó en una entrevista.




**Santiago Taboada Cortina**  
Alcalde de Benito Juárez

- > El alcalde de Benito Juárez se ha mantenido como uno de los perfiles más fuertes de la oposición en búsqueda de la jefatura de Gobierno en el 2024.
- > Desde que declaró sus intenciones en octubre de 2022, se ha mantenido como uno de los perfiles mejor posicionados en las encuestas.
- > En julio de 2023, CEO Online publicó una encuesta en la que Taboada se mantiene con el 27 por ciento de las preferencias como el mejor perfil para ser candidato de la oposición a la jefatura de Gobierno.



**LOS QUE SE MANTIENEN**



**Clara Brugada Molina**  
Alcaldesa de Iztapalapa

- > La morenista también ha ganado 3 elecciones para gobernar Iztapalapa y se ha colocado en estudios de opinión como una de las mejores alcaldesas.
- > El Ranking de Alcaldes de 2023 de Encuesta Mitofsky, señala que cuenta con una aprobación de 53 por ciento.




**LOS QUE SE HAN SUMADO**

**Miguel Torruco Garza**  
Diputado federal por Morena

- El hijo del Secretario de Turismo del Gobierno de México no ha declarado públicamente que buscará la candidatura de la jefatura de Gobierno por Morena.
- No obstante, en sus redes sociales, ha compartido encuestas que lo posicionan como un posible candidato y, también, se ha sumado a la pinta de barbas con el lema "Miguel Torruco Relevo Generacional".



**Mariana Moguel**  
Exdiputada local

- La priista informó el 12 de agosto pasado, en una entrevista con medios de comunicación, que buscará ser la jfa de Gobierno en 2024.
- Quien ha sido exdiputada local y candidata a la delegación Milpa Alta, fue la vocera de la defensa pública de su madre, Rosario Robles, mientras estuvo recluida.



**LOS QUE SE BAJARON**



**Adrián Rubalcava Suárez,**  
Alcalde de Cuajimalpa

- Rubalcava Suárez ha ganado 3 elecciones para gobernar Cuajimalpa y ha mantenido la demarcación para el Partido Revolucionario Institucional (PRI).
- La encuesta de CEO Online de julio de 2023, coloca a Rubalcava Suárez como el segundo perfil más posicionado con el 18 por ciento de las preferencias para ser el candidato de la oposición.



**Rosa Icela Rodríguez**  
Secretaria de Seguridad Ciudadana y Protección Ciudadana

- A principios de año en la Ciudad de México, se observaron pintas promocionando a Rodríguez como aspirante a la jefatura de Gobierno, pero el 14 de junio de 2023, descartó la posibilidad de que vaya a competir.



**Mario Delgado**  
Presidente de Morena

- Delgado ha negado en diversas ocasiones que vaya a buscar la jefatura de Gobierno y ha mencionado que su prioridad es la consolidación de la Cuarta Transformación en 2024.



**Martí Batres**  
Jefe de Gobierno

- Antes de ser designado como el nuevo jefe de Gobierno en sustitución de Claudia Sheinbaum, Batres era uno de los perfiles más importantes para ser electo como el titular del ejecutivo local en 2024.
- Sin embargo, al ser nombrado por el Congreso en junio, estará al frente de la ciudad por más de un año, hasta diciembre de 2024 cuando entregue la estafeta al nuevo titular electo.



**Xóchitl Gálvez**  
Aspirante a la Presidencia de la República

- En 2022, Xóchitl Gálvez afirmó que buscaría ser la jefa de Gobierno de la capital. No obstante, apenas en junio pasado, informó que iba a registrarse en el proceso para ser la candidata a la presidencia del Frente Amplio Por México.

**Omar García Harfuch**  
Secretario de Seguridad Ciudadana

- De Morena, está el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, quien no ha mostrado interés de competir por el cargo
- No obstante, hay estudios que lo colocan como uno de los mejores perfiles para ganar la jefatura de Gobierno en 2024 por Morena.
- Una encuesta de CEO Online de julio de 2023, señala que García Harfuch es el perfil mejor posicionado para encabezar la candidatura de Morena a la jefatura de Gobierno con un 27 por ciento de las preferencias.



**Salomón Chertorivski**  
Diputado federal por Movimiento Ciudadano

- Desde el 2022, quien ha sido funcionario federal y local en la Ciudad de México, declaró que buscará ser el próximo jefe de Gobierno de la capital por Movimiento Ciudadano.
- Chertorivski fue secretario de Desarrollo Económico de la capital y también, quien encabezó el Seguro Popular durante el sexenio de Felipe Calderón.



A TRAVÉS DE UNA INICIATIVA

# Quiere Batres ampliar la captación de lluvia

PATRICIA RAMIREZ

**Al rendir su segundo informe, el jefe de Gobierno habla de aprovechar al máximo este recurso**

**E**l jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, presentó su segundo informe mensual de gobierno y en este marco aseguró que la 4T da resultados y muestra de ello son los avances en diversos rubros en la Ciudad de México, además de que busca un amplio sistema de captación de agua de lluvia.

Con la presencia de todo el gabinete de su gobierno, diputados locales y federales y el vocero presidencial, Jesús Ramírez Cuevas, destacó que su equipo trabaja de lunes a domingo, para aprovechar el tiempo histórico para hacer el mayor número de transformaciones concretas que beneficien a pueblos y barrios, a colonias, a comunidades, a familias, con contacto directo, seguridad ciudadana, cultura, servicios urbanos, vivienda, escuela, movilidad, salud, trabajo, protección civil y desarrollo económico.

“Quiero reafirmar con todas y todos ustedes mi convicción y orientación central para nuestro Gobierno: poner acento social en toda acción y obra de gobierno. Si lo hacemos así, querrá decir que estamos haciendo un buen gobierno”, precisó en su discurso.

Al hablar de temas ambientales, subrayó que enviará una iniciativa de reforma al Congreso de la Ciudad de México para establecer un amplio sistema de captación de aguas de lluvia que permita aprovechar este recurso.

“Tenemos que salir de la ironía de tener lluvias y al mismo tiempo carencia de agua. Por eso esta iniciativa es fundamental”, acotó entre aplausos y porras.

Asimismo, Batres Guadarrama reiteró

que el sello de la Cuarta Transformación es el acento social y acotó que en la Ciudad de México disminuyó la pobreza y la desigualdad.

A esto se suma que aumentó en más del 100 por ciento la cobertura de programas sociales en los hogares y alrededor de cuatro millones de capitalinos y capitalinas reciben algún apoyo.

Dijo que en los últimos dos meses se instalaron 280 Ferias del Bienestar en distintos puntos de la capital y se continuó con el desarrollo de alcaldías como Iztapalapa, que anteriormente estuvieron en el abandono.

Por lo que toca a la seguridad, acotó que la disminución en el índice de delitos como el homicidio doloso, gracias a la estrategia de seguridad y a la coordinación entre distintas instituciones.

Además, sostuvo la importancia del programa de Recompensas para Capturar a Generadores de Violencia el cual genera una comunicación directa entre la ciudadanía y las autoridades competentes.

En materia educativo precisó que más de un millón de niñas, niños y jóvenes reciben apoyo económico para sus útiles y uniformes y adelantó que los libros de texto gratuitos, aseguró que se entregarán en tiempo y forma para el ciclo escolar 2023-2024, pues son un derecho fundamental.

“Los libros de texto gratuitos son un derecho igualador y son un derecho que constituye una vía para acceder a la educación”, acotó.

También se comprometió a que antes de que termine este sexenio se hayan entregado todas las viviendas a las familias

damnificadas de los temblores del 2017.

Reportó también finanzas sanas y un avance del 58.5 por ciento del gasto total anual, es decir; “vamos con los tiempos del gasto, las instituciones que presentan un mayor ejercicio y compromiso de gasto son aquellas relacionadas con seguridad ciudadana, obra pública, bienestar educativo y salud, lo cual refleja las prioridades del gobierno”.

Dijo que al cierre de junio la Ciudad había captado 3.9 por ciento más ingresos en términos reales que lo recaudado en el mismo periodo del año pasado y al segundo trimestre de este año el saldo de la deuda presentaba un desendeudamiento real de 5 por ciento respecto al cierre de diciembre de 2022.

**“Tenemos que salir de la ironía de tener lluvias y al mismo tiempo carencia de agua”**





**Martí Batres** durante su discurso en el segundo informe de actividades



# Captación #CDMX de agua será ley

**INDIGOSTAEE**

**E**l Gobierno de la Ciudad de México informó que enviará una iniciativa al Congreso de la capital con el fin de que el Programa de Cosecha de Lluvia sea Ley.

Lo anterior, fue dado a conocer por el jefe de Gobierno, Martí Batres, durante su segundo informe mensual presentado el día de ayer desde el Teatro Esperanza Iris.

“Aprovecho aquí para informar que en próximos días vamos a enviar una iniciativa de reforma al Congreso de la Ciudad de México para establecer constitucionalmente un sistema amplio de captación de agua de lluvia, que obligue a que en los próximos años se instale una infraestructura que permita aprovechar la lluvia. Tenemos que salir de la ironía de tener lluvias y al mismo tiempo carencia de agua, por eso esta iniciativa para nosotros es fundamental”, declaró.

Batres informó que solo durante sus dos meses de gobierno, se han instalado 4 mil 438 sistemas que se suman a los 56 mil 879.

También sobre la atención a las lluvias, Batres indicó que se

ha dado una atención especial a la zona de Parres.

“En este lapso hemos dado atención especial a las lluvias en el pueblo de Parres, que se ha visto afectado constantemente por inundaciones; prácticamente se han trasladado para allá funcionarios de todas las áreas de Gobierno para auxiliar a la población de este lugar”, declaró.

## Cosecha de Lluvia

De acuerdo con la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), Cosecha de Lluvia es un programa social, operado a través de la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental, que tiene como propósito captar el agua de lluvia para abastecer los hogares de colonias que

presentan altos niveles de precariedad hídrica.

También, la Sedema indica que el programa busca mejorar las condiciones de acceso al agua para quienes más lo necesitan usando la captación pluvial como medio.

“El éxito se medirá en términos del número de sistemas de captación instalados, y se valorará el grado de adopción de la práctica de captar agua”, detalla el portal electrónico de la dependencia.

La Sedema menciona que la captación de agua tiene los siguientes beneficios; reducir el flujo de agua a los drenajes, lo que se traduce en menos inundaciones; disminuir la cantidad de energía para bombear y transportar agua a las vivien-

das; facilitar el acceso al servicio hídrico en viviendas entre 5 y 8 meses del año; y contribuir a la no sobreexplotación del acuífero y a su recuperación al reducir la demanda.

**Tenemos que salir de la ironía de tener lluvias y al mismo tiempo carencia de agua, por eso esta iniciativa para nosotros es fundamental”**

**Martí Batres**

Jefe de Gobierno de la Ciudad de México



## En la actual administración se han instalado un total de 56 mil 879 sistemas de captación de agua en la Ciudad de México; ahora se busca que el programa se convierta en proyecto de ley



# En su segundo informe, Batres destaca seguridad

Combate contra la tala ilegal, protección al suelo de conservación, operativos en centros nocturnos, regularización de los motociclistas, hacer frente a la delincuencia y disminución de la pobreza son algunos avances que subrayó el jefe de Gobierno, Martí Batres, durante su segundo informe mensual de actividades.

“Estamos trabajando en un proyecto, como gobierno, actuamos institucionalmente, pero eso no quiere decir que seamos neutrales, tenemos un programa, tenemos un proyecto de transformación, tenemos una concepción de la vida y todo lo que hacemos como gobierno se deriva de esa visión”, comentó.

Desde el teatro de la Ciudad, el mandatario local destacó la puesta en marcha del programa de recompensas de la Fiscalía General de Justicia local, que consiste en dar una remuneración al ciudadano que brinde información relevante para detener a generadores de violencia de gran interés.

Enfatizó la realización de operativos en las zonas de bares y antros de la capital para que los usuarios puedan divertirse sin temer por su seguridad.

“Llevamos a cabo operativos recientemente en la zona Roma-Condesa-Juárez, donde encontramos elementos para cerrar cuatro (establecimientos), porque en algunos de ellos había venta de sustancias ilegales”, expuso.

De igual forma, destacó los acuerdos alcanzados con las agrupaciones de motociclistas, quienes no deberán conducir sin casco, viajar con más de dos tripulantes, trasladarse con menores de 12 años o conducir sin placas, medidas que aseguró, impactan positivamente en la seguridad de los habitantes.

En materia social apuntó que gracias al apoyo del Gobierno de México, se logró el 100% de aumento en la cobertura de Programas Sociales, el incremento de personas beneficiadas y de los montos otorgados, permitiendo que 800 mil personas en la capital salieran de la pobreza.

“El sello que debe distinguir al Gobierno es el acento social, que debe plasmarse en cada decisión y en cada política”, recalcó el mandatario capitalino. / **ARMANDO YEFERSON**





**PILAR.** El mandatario local recordó que un buen gobierno debe atender a todos, pero especialmente a quienes se encuentran en alguna situación vulnerable.



CON PREMIOS EXTRAS

# MARATÓN CDMX '23, EN CUENTA REGRESIVA

EL PRÓXIMO DOMINGO PARTICIPARÁN 30 MIL CORREDORES, DEL ESTADIO OLÍMPICO UNIVERSITARIO AL ZÓCALO DE LA CDMX, PARA CUBRIR LOS MÁS DE 42 KM

**CARLOS HORTA MARTÍNEZ**  
GRUPO CANTÓN

Este 27 de agosto alrededor de 30,000 corredores se darán cita para el XL Maratón de la Ciudad de México 2023, uno de los eventos deportivos más importantes de la capital mexicana, en un trayecto con salida del Estadio Olímpico de Ciudad Universitaria y con meta en el Zócalo capitalino.

El jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama invitó a todos los habitantes de la capital, a ser partícipes del evento deportivo.

"Este Maratón no es cualquier ejercicio. El Maratón es una expresión deportiva máxima, es un emblema de salud, es una manifestación de alegría, es cultura urbana, es espectáculo, es atracción del turismo nacional e internacional, pero es, sobre todo y, ante todo, el mayor símbolo cívico de proeza física y resistencia. Todos sus participantes, todas y todos sus participantes son unos campeones en el momento en que han tenido la valentía de decidirse a entrar al Maratón", señaló el Jefe de Gobierno CDMX.

Se desplegará un operativo de seguridad conformado por 781 elementos de la Policía de Tránsito, con 65 patrullas, 42 motopatrullas y ocho grúas. Asimismo, se dispondrá de 10 ambulancias del Escuadrón de Rescate y Urgencia Médicas (ERUM), 15 motocicletas de primera respuesta médica, 20 elementos en tierra y un helicóptero del Agrupamiento Códoros.

Durante la edición XL del Maratón de la Ciudad de Mé-

xico Telcel 2023, se otorgará a los corredores una playera inspirada en las mujeres chiapanecas y en la cosmovisión de la cultura maya en colores rosa y blanco; y una medalla que homenajea a la Torre Latinoamericana.

El maratón partirá desde el Estadio Olímpico Universitario, en punto de las 05:55 horas para los participantes invidentes, y a las 06:00 horas se dará salida para el resto de los corredores.

"Para ser exactos, a las 5:50 se dará el primer toque para las corredoras y corredores invidentes", explicó el titular del Indeporte, Javier Hidalgo, en conferencia de prensa.

## RECOMENDACIONES PARA PARTICIPAR

Si viajas por transporte público recuerda que el servicio del metro, metrobús y RTP tendrán un horario especial, para que los participantes puedan llegar a tiempo.

Recuerda que la ruta en marcha iniciará a las 06:45 de la mañana con diferentes bloques por categorías que partirán a partir de Avenida Insurgentes Sur entre el edificio de la Biblioteca Central y el Estadio Olímpico Universitario de la UNAM.

Para llegar a la meta del Zócalo capitalino y las vías alternas utilizadas serán Anillo Periférico; Circuito Bicentenario, Avenida Revolución, Avenida Patriotismo, Calzada de Tlalpan, Viaducto Miguel

Alemán, Eje 1 Oriente, Eje 3 Oriente, Eje 2 Norte y Avenida José María Izazaga.

Evitar circular por la zona y tomar precauciones para no tener contratiempos.

Los premios que se darán a los primeros lugares en el maratón son: 550 mil pesos, para el primer lugar; 245 mil pesos para el segundo sitio y para el que complete el podio 180 mil pesos.

En caso de rebasar el récord histórico del Maratón de la Ciudad de México, serán otros 550 mil pesos, además si rebasan el récord de la ruta actual del Maratón, 200 mil pesos.

Si eres el primer mexicano que llegue entre los primeros tres absolutos 200 mil pesos más, y un bono especial para mexicanos debajo de las 02'14" horas hombre y 02'42" mujer, de 50 mil pesos.



### INSCRIPCIÓN



Este miércoles es la fecha límite para inscribirse por internet y hasta el 26 de agosto en Expo Maratón

### PREMIOS DEL MARATÓN DE CDMX

- 1er. Lugar 550 mil pesos.
- 2° lugar 245 mil pesos.
- 3er. lugar 180 mil pesos.

### RECORRIDO



Será en las principales vialidades de la CDMX, con una ruta total de 42,195 metros; la salida es en Avenida Insurgentes Sur, entre el edificio de la Biblioteca Central y el Estadio CU; para llegar al Zócalo



● Recorrido del Maratón CDMX 2023



La medalla es un homenaje a la Torre Latinoamericana y se entregará una playera inspirada en la mujer chiapaneca



**POLICÍAS ATIENDEN ALUMBRAMIENTOS EN LA VÍA PÚBLICA**

# SE LA RIFAN PARA ATENDER LOS PARTOS

**Los defensores de la ley sólo reciben un curso opcional de primeros auxilios, pero falta más capacitación**

DEYANIRA CARMONA  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MEXICO.-** Dar a luz a un bebé es una situación muy dolorosa, complicada y delicada a la que muchas mujeres de México y el mundo se enfrentan al menos una vez en su vida.

De acuerdo con informes de varios organismos de las Naciones Unidas, a nivel mundial cada dos minutos muere una mujer en el embarazo o el parto y, en México, el estudio más reciente reveló que de 2016 a 2021 en México han fallecido un total de 5 mil 99 mujeres por causas prevenibles relacionadas con el embarazo, parto y puerperio.

Cabe señalar que cada vez más mujeres de todas las partes de la periferia no les ha sido posible arribar a un hospital para poder parir.

En los últimos meses han aumentado los partos en vía pública, pues según un comunicado emitido por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), durante el primer semestre del 2022, Policías de la SSC auxiliaron a 21 mujeres en labor de parto y recibieron a 18 bebés en espacios públicos, a diferencia de 2023 que hasta el momento han acogido a 17 lactantes.

**17 AGOSTO DE 2023**

Hace unos días una mujer embarazada fue auxiliada por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México durante su labor de parto, mientras viajaba a bordo de un vehículo particular.

De acuerdo con un comunicado de la SSC capitalina, oficiales atendieron oportunamente un llamado de apoyo para la madre, en calles de la colonia Daniel Garza, alcaldía Miguel Hidalgo.

Fueron requeridos por la abuela del bebé, quien les indicó a los policías que su hija estaba en un vehículo color negro y se encontraba en la última etapa del trabajo de parto. Gracias a la intervención de las autoridades la criatura y la madre se mantuvieron a salvo.

**OTRO CASO**

Otro caso relevante fue el se suscitó en el mes de julio, cuando los uniformados ayudaron a una mujer embarazada que se encontraba en labores de parto en su auto en las calles de la colonia Ampliación Los Reyes Culhuacán, en la alcaldía Iztapalapa.

A pesar de que los policías solicitaron el apoyo de una am-

bulancia debido a lo fuerte y seguidas que eran las contracciones de la mujer, decidieron recostarla en el asiento del copiloto del carro en el que viajaba y le ayudaron a tener al bebé.

**SIN CAPACITACIÓN**

Posiblemente los casos anteriormente mencionados han sido un milagro, pues lamentablemente, los policías no reciben las capacitaciones necesarias para atender estos casos.

En entrevista exclusiva con Diario BASTA!, el policía Ismael "H", encargado del cuadrante número 5, dijo que la SSC no les brinda un curso exclusivo para atender un parto: "A nosotros no nos capacitan para atender un alumbramiento", comentó el uniformado.

Segundos después añadió: "Cada seis meses la Secretaría lanza una convocatoria para que todos los integrantes de la SSC tomen un curso de primeros auxilios, éste es opcional".

El hombre de 47 años expuso que dicho curso es impartido por el Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y que no hacen mención sobre cómo actuar.

"Si me gustaría que nos brindarían un curso de ese tipo, para saber qué debemos hacer



en caso de que se presente esa situación, cuando ocurre siempre hay gente que se une para apoyar la causa, sin embargo, sí considero que es necesario nos capacitemos para ello”, argumentó el integrante de la SSC.

El uniformado comentó que los policías regularmente han sido solicitados para abrir camino y que sea más rápido trasladar a una parturienta al nosocomio.

“Hace tiempo tuve un caso donde solicitaron mi apoyo para que abriera camino, ya que una mujer se le había roto la fuente y tenía que llegar rápido al hospital; afortunadamente todo salió bien”, aclaró.

También comentó qué en caso de que una mujer solicite una ambulancia porque está apunto de dar a luz y no llega, los uniformados tienen la responsabilidad de llegar y trasladar a la femenina al nosocomio.

“Como policías tenemos muchas responsabilidades, es necesario que nos brinden las herramientas necesarias para hacer nuestras labores”, finalizó.

## APOYO



Durante el primer semestre del 2022, Policías de la SSC auxiliaron a 21 mujeres en labor de parto y recibieron a 18 bebés en espacios públicos

## TRASLADO



Una adolescente dio a luz a una bebé en la estación Acatitla de Línea A del Metro, el tercer parto en dicha línea en lo que va del año





Orgullosas de su labor



Escenas conmovedoras

FOTOS: ESPECIAL



Editora: Deyanira Carmona



**ALERTA DE BOMBA**

# Hacienda vivió una falsa alarma

**MÁS DE MIL EMPLEADOS fueron desalojados del edificio ubicado en el 1001 de avenida Constituyentes**

**POR IVÁN MEJÍA**

*ivan.mejia@gimm.com.mx*

Más de mil trabajadores de un edificio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fueron desalojados ayer por una amenaza de bomba.

Alrededor del mediodía, elementos de la Policía de la Ciudad de México acudieron al número 1001 de avenida Constituyentes, alcaldía Álvaro Obregón, para evacuar al personal.

También, llegó un agrupamiento especial antibombas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para inspeccionar el inmueble.

A las tareas de desalojo e inspección se sumó equipo de Protección Civil.

Fuentes de la SSC señalaron que fue a través de un medio electrónico que las autoridades de la Secretaría de Hacienda recibieron la amenaza.

El mensaje hacía referencia a que habían colocado un artefacto explosivo en el inmueble.

Sin embargo, la SHCP señaló, a través de su cuenta de Twitter, que tras la

revisión de todo el edificio se determinó que se trató de una falsa alarma.

“Siguiendo los protocolos de seguridad por amenaza de bomba, se procedió a evacuar nuestras oficinas de Av. Constituyentes en la #CdMx. La @SSC\_CDMX realizó la revisión del inmueble y determinó que fue falsa alarma y que existían las condiciones para el regreso seguro a las oficinas”, publicó la institución.





Foto: Especial

Empleados consultados señalaron que fueron informados de una alarma de bomba hasta que se encontraban en el exterior.



**BARRIO BRAVO**

# Ejecutado frente a su novia

KARLA RIVAS

**Venían de cenar cuando dos sujetos le dispararon a bocajarra para luego huir a bordo de una moto**

**E**n la zona del Barrio Bravo de Tepito, Colonia Morelos, justo frente a los ojos de su novia fue ejecutado a balazos Marlon Maciel "N" cuando volvían de cenar. Los homicidas huyeron a bordo de una motocicleta sin que hasta el momento hallan sido detenidos.

La madrugada de este lunes, una pareja salió de un puesto de comida, y tranquilamente caminaban sobre la calle Mineros casi en su esquina con Ferrocarril de Cintura perímetro de la alcaldía Venustiano Carranza para dirigirse a la casa de la joven.

Fue entonces que dos sujetos a bordo de una moto les dieron alcance y sin mediar palabra dispararon en al menos seis ocasiones en su contra, tras cometer su crimen escaparon del sitio a toda velocidad sin que nadie pudiera detenerlos.

Una tras otra las balas hicieron blanco

en el cuerpo del joven de 23 años de edad, que cayó gravemente herido al piso frente a su novia.

Marlon quedó tendido en el piso donde comenzó a desangrarse mientras su pareja asustada gritaba y lloraba por ayuda.

Hasta el punto acudieron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana SSC quienes tras confirmar la emergencia solicitaron apoyo médico, una ambulancia llegó y socorristas brindaron los primeros auxilios pero tras una pronta revisión solo pudieron confirmar que ya había fallecido.

La zona quedó a resguardo de los uniformados hasta el arribo de peritos de la Fiscalía General de Justicia FGJ de la Ciudad de México quienes tras concluir las diligencias trasladaron el cadáver al anfiteatro correspondiente donde continuarán las investigaciones para identificar a los asesinos.





**Un hombre** fue asesinado a balazos por dos sujetos que huyeron en moto /GUILLERMO PANTOJA



## AJUSTICIAN A JOVEN DESDE VEHÍCULO EN MARCHA

Un joven, de aproximadamente 20 años de edad, fue asesinado por hombres armados que le dispararon desde un vehículo en marcha, sobre la calle de Mineros casi con Ferrocarril de Cintura, en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza; los sicarios escaparon a bordo de una motocicleta.





ESPECIAL

## LO MADRUGARON

La madrugada de ayer un hombre fue asesinado a balazos en el cruce de las calles Mineros, casi esquina Ferrocarril de Cintura, en la colonia Morelos, de la alcaldía Venustiano Carranza. Al parecer, los agresores huyeron a bordo de una motocicleta. Más tarde, la víctima fue identificada como Marlon Maciel Llamas de 23 años.



# 'PREFIERO MORIR'

Un presunto delincuente se atrincheró en una azotea para evitar ser detenido por policías de la SSC tras asaltar a un transeúnte con un cuchillo, en la GAM. "Prefiero morir que ir a la cárcel", repetía el hombre quien fue detenido y presentado al MP. **Viridiana Martínez**

CA

Re  
CJ

VI

pe  
so  
lis

o

# FERIA DEL HONGO EN CUAJIMALPA DEJA DERRAMA ECONÓMICA DE 30 MDP

**CON SALDO BLANCO**, afluencia total de 50 mil personas flotantes, así como una derrama económica de más de 30 millones de pesos, concluyó, con total éxito, la Feria del Hongo Cuajimalpa 2023.

Más de 200 expositores, entre artesanos provenientes de diferentes estados de la República como Veracruz, Oaxaca y Chiapas, principalmente, así como productores y recolectores, la mayoría vecinos de los pueblos originarios de la demarcación, esta feria, se montó un operativo donde participaron 200 elementos de la Policía Auxiliar, así como Protección Civil y Servicios Médicos de la alcaldía.

Dentro de la feria se pudieron degustar una gran variedad de antojitos mexicanos, preparados con hongos de cultivo y recolección, la variedad de música en vivo, desde orquestas sinfónicas y de cámara, hasta bandas de viento, brindaron un ambiente familiar a todos los asistentes.

Se contó con la participación de grupos reconocidos como Alcalde la Sonora, Los Llayras y Aroma, siendo este último quien cerró con broche de oro, por su parte el alcalde Adrián Rubalcava al clausurar el evento, agradeció a Carlos Zarza, director general y organizador de esta feria, la labor realizada durante los días de actividades.

“Para nosotros, esta feria es más que eso, es ya una tradición...”, sostuvo.

Para finalizar, Rubalcava Suárez agradeció a todos los que visitaron y consumieron dentro y fuera de la feria, ya que de esta manera, se apoya a los productores y vecinos de la demarcación en la reactivación económica, a través del consumo local.

**Redacción**



**En la Feria** se pudieron degustar una gran variedad de antojitos mexicanos preparados con hongos. Cuartoscuro



# Piden seguridad en Puentes de los Poetas

IVAN SOSA

La Alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, pidió reforzar la seguridad para los automovilistas afectados por obras de mantenimiento en los Puentes de los Poetas.

“Se los volví a a pedir en el Gabinete de Seguridad de este lunes”, informó.

Por obras para fortalecer las juntas de los puentes que forman el último tramo de la Supervía del Poniente, antes de llegar a la zona corporativa de Santa Fe, los automovilistas avanzan con lentitud y forman congestionamientos, debido a la reducción de carriles.

La Policía a cargo de la Alcaldía hace presencia en el trayecto, pero es insuficiente, agregó.

Además de las obras realizadas sobre los Puentes de los Poetas, la construcción de la Línea 3 del Cablebús también afecta la circulación sobre Avenida Constituyentes.

“Tienen muy afectados los dos accesos principales a Santa Fe”, subrayó Limón.

La Alcaldesa señaló que las obras de mantenimiento en los Puentes de los Poetas deberían realizarse por las noches.

“Les pedí más seguridad y más personal para las obras, que deberían realizarse en horario nocturno”, detalló.

De acuerdo con la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), el próximo 27 de agosto terminará la primera etapa del reforzamiento de los puentes.

Proseguirá una segunda etapa del 28 de agosto al 12 de septiembre y, después, una tercera fase se extenderá al 29 de septiembre.

**Lía Limón,**  
Alcaldesa de ÁO

“Les pedí más seguridad y más personal para las obras, que deberían realizarse en horario nocturno”.

“Tienen muy afectados los dos accesos principales a Santa Fe”.





## Brincos y certidumbres

**¿** Inminencia o incertidumbre? La atmósfera social y política está dominada por la primera característica.

No hay mucha sorpresa en el compromiso de Zoé Robledo: decidió permanecer en el IMSS. Y no hay ironía en la oración. Probable consecuencia de que el mando político nacional reconocerá la disciplina del Partido Verde. Santiago Creel se retiró: menor aceptación que las otras dos personas del frente opositor.

La incertidumbre es una característica central de la democracia, pero también sabemos e intuimos las tendencias predominantes. Dos en general.

Primero, continuará la consolidación macroeconómica del país, lo cual abrirá más probabilidades de recuperación y crecimiento económico al mismo tiempo que el tema de la desigualdad es central; conclusiones inmediatas: es necesaria la prevalencia de un agrupamiento político que gestione el conflicto y además resuelva problemas estructurales.

Ya está aquí sólidamente una condición material que hace previsible la continuidad con énfasis nuevos de Morena al frente del Poder Ejecutivo.

Segundo, en contraste con la propaganda de los adversarios de las mujeres en la búsqueda y obtención del poder nacional y local, los astros se alinean de manera sistemática, incluido el promedio de encuestas, para que una mujer encabece el Poder Ejecutivo.

Aun con la animosa presencia de Xóchitl Gálvez, la persona necesaria en la primera condición señalada deberá ser representativa de un enfoque político socialmente sensible y ordenado ante los compromisos macroeconómicos del país.

Ayer mismo, Claudia Sheinbaum respondió a las preguntas sofisticadas e inteligentes de un grupo de 200 empresarios encabezados por el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes. “Como si fuera otro examen de

doctorado”, comentó al iniciar sus respuestas. Y salió entre aplausos generalizados de líderes provenientes de todos los rincones del país.

Otra mujer en la capital nacional, representativa del corazón del movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador, la alcaldesa de Iztapalapa, puede hacerse de la candidatura de Morena por un par de condiciones muy simples: en los careos puede ganar y es parte de ese segmento.

Solamente Omar García Harfuch puede contrarrestar popularidad dentro de la sociedad diferente del movimiento con respecto a Morena. Sin embargo, el respeto institucional está en su sangre. Eso será buena noticia para el próximo gabinete en 2024 y para él mismo.

Ayer, al presentar su segundo informe mensual, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, definió a una 4T como un movimiento con énfasis en las poblaciones más vulnerables, pero con atención a las necesidades de todas las personas.

Actuar institucionalmente, dijo, “no quiere decir que seamos neutrales, tenemos un programa, un proyecto de transformación, una concepción de la vida y todo lo que hacemos como gobierno se deriva de esa visión”. Ahí hay una certidumbre central.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24HORAS.





**Confidencial**

**Decisión de Creel  
causa controversia**

Por lo visto, no todo es Xóchitl Gálvez en el PAN. Nos cuentan legisladores que la decisión de **Santiago Creel** de retirarse de la contienda por la candidatura presidencial del Frente opositor “deja un profundo malestar en muchas de sus compañeras y compañeros de hoy y de hace años”. Dicen que, si bien admiten algunos que “el efecto Xóchitl” lo pudo haber rebasado, “debió haber ido hasta el final de la pelea como lo prometió a sus seguidores”. Veremos cuántos valoran el sacrificio de Creel en aras del Frente.

**Padrón sin cachirules en el FAM**

Luego de cachar las “trampas” que intentaron algunas de las *taparrascas* del Frente Amplio por México (FAM) para cumplir con las 150 mil firmas necesarias para pasar a la segunda fase del proceso, incluso ahora, que el Comité Organizador revisa los registros posteriores para inflar el padrón ciudadano que elegirá al coordinador el 3 de septiembre, se han detectado otras irregularidades. Por eso el comité advirtió a los partidos que la revisión terminará hasta el miércoles, con el fin de “contar con una base de datos confiable, verificada, con integridad y seguridad garantizadas”, porque “fue uno de nuestros principales compromisos desde el inicio de este proceso y aún estamos trabajando en la verificación de los registros ciudadanos. El número final de participantes lo daremos a conocer una vez concluidos los trabajos de validación de inscripciones”. Más vale pecar de desconfiados.

**La congruencia y los cargos**

La *corcholata* favorita de Palacio, **Claudia Sheinbaum**, aplaudió la decisión de Zoé Robledo de quedarse en el IMSS y no buscar la gubernatura de Chiapas. “Es un ejemplo de cómo en la transformación no se lucha por cargos, se lucha por principios y por ideales”, dijo la doctora, quien renunció a la Jefatura de Gobierno... ¡para buscar otro cargo! En ese contexto, hay quienes se preguntan si el funcionario federal tenía como condición arreglar el desastre que prevalece en el IMSS para pensar siquiera en andar de campaña, y todos llegan a la conclusión de que, a este paso, ni en varias vidas le alcanzaría el tiempo.

**¿Coordinación o sometimiento?**

Lo que no ocurre a nivel federal sí pasa en la CDMX: la coordinación que se ha dado entre los poderes Ejecutivo y Judicial en la capital del país. Ayer, el magistrado **Rafael Guerra** asistió al segundo Informe Mensual de Actividades del jefe de Gobierno, Martí Batres, como acude regularmente a las reuniones de seguridad tempraneras en el edificio del Ayuntamiento. En el informe de este lunes estuvieron también la fiscal general de Justicia, Ernestina Godoy, y el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

**“Poderes fácticos” vs. la alcaldesa**

Quien rompió en llanto en plena conferencia de prensa fue la alcal-

desa de Chilpancingo, Guerrero, **Norma Otilia Hernández**, al asegurar que es víctima de una “profunda” violencia política; “es todo lo que hago, si yo hago una calle, si yo hago una obra en el mercado, si yo les hago una convivencia a los trabajadores soy la *lady pachangas*”, reprochó entre sollozos. La presidenta municipal, quien apareció meses atrás en un video en el que se reúne con un líder criminal, responsabilizó de estas presuntas agresiones a “los poderes fácticos”. ¿Y qué fue lo que detonó esta reacción? Las preguntas de los reporteros sobre la construcción del monumento a Aurora Meza Andraca, primera mujer en gobernar la capital guerrerense.

**Hay que denunciar... aunque no se resuelva nada**

El robo a la casa de **Miguel Bosé** es una bomba más para las autoridades de CDMX, que, cual bomberos, se la han pasado apagando fuegos. El hecho revivió en el senador del PT Gerardo Fernández Noroña el sentimiento de injusticia que le aqueja, pues en octubre de 2022 también sufrió el mismo delito en su vivienda, ubicada a unas calles de Zócalo. La también *corcholata* se solidarizó ayer con Bosé y lo conminó a denunciar, aunque le recordó, “en mi caso no resolvieron nada”, dijo en referencia a la fiscalía de Ernestina Godoy. Con esos ánimos...





**FEDERICO  
REYES**

COLUMNA INVITADA

## Cambio de dólares en AICM un acto de riesgo

**Y**a son bastantes las ocasiones en que se difunden asaltos o asesinatos en contra de personas que acuden a casas de cambio en el AICM (Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México).

Este 19 de agosto, sobre Viaducto en la CDMX, un hombre originario de India fue asesinado en su auto, luego de retirar 10 mil dólares (más de 170 mil pesos) en una casa de cambio en el AICM.

El copiloto del automóvil explicó que venían de una casa de cambio del aeropuerto cuando fueron interceptados por dos motocicletas. Los delincuentes dispararon varias veces contra el conductor de la unidad.

Tan solo en julio Cuatro hombres fueron detenidos, por su presunta participación en el robo a un automovilista, quien había acudido al AICM a cambiar divisas, cuando se encontraba en el cruce de la avenida Cien Metros y la calle Othón de Mendizábal, colonia Nueva Industrial Vallejo.

Monitoristas del Centro de Comando y Control (C2) Norte, informaron que los policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana dieron con los responsables, quienes se transportaban a bordo de una motocicleta.

Según información reciente, existen bandas que se dedican a robar a extranjeros que llegan al país, y que se ven en la necesidad de cambiar dólares a pesos mexicanos.

Con información de la Secretaría de la Defensa Nacional publicada hace tres meses, fecha en la que comenzó a cuidar de las instalaciones del aeropuerto, informó que al menos 10 bandas (compuestas por un mínimo de 10 integrantes) tienen como fin el “halconear”, identificar, seguir y luego robar a los turistas que acuden a casas de cambio.

Al menos el año pasado, se registraron 10 atracos con esta modalidad y para este 2023 suman cinco denuncias por el robo de dinero en efectivo, relojes de alta gama, y hasta mercancía.

La operación inicia cuando ubican a “la víctima”, la observan, verifican si cuenta con seguridad personal, la señalan y se contactan por teléfono con un segundo cómplice, mismo que afuera indica a otro secuaz qué automóvil aborda la persona que atacarán.

El trabajo de inteligencia señala que algunos de los sospechosos forman parte del personal de limpieza, o están asignados a tiendas cercanas a las casas de cambio. En tanto, otros caminan en los pasillos del aeropuerto esperando las llegadas internacionales.

Después otro grupo, compuesto por motociclistas y conductores de vehículos, sigue a la víctima. En este punto, los delincuentes ya saben a quién van a robar y si está acompañado.

El documento deja en claro que el delito no se comete dentro de las instalaciones federales del Aeropuerto. Así que, ahora ya sabes un poco más del modus operandi, lo mejor será no hacer estos cambios en el AICM por ahora...





**¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

 **@SSC\_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia\_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc\_cdmx**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



**SSC**

CIUDAD **INNOVADORA**  
Y DE **DERECHOS**